
xiv 
 

ABSTRAK 
Skripsi dengan judul “Kemampuan Penalaran dalam Menyelesaikan 

Masalah Matematika Siswa Kelas XI MIA 1 MAN 2 Tulungagung Pada Materi 

Program Linear Tahun Ajaran 2017/2018” ini ditulis oleh Defi Puspita Sari, 

NIM.1724143064, pembimbing Dr. Dewi Asmarani, M.Pd. 

 

Kata Kunci:  Kemampuan Penalaran Matematika, Pemecahan Masalah  

 

Pentingya kemampuan penalaran dalam menyelesaikan masalah terutama 

matematika. Dalam hal matematika sendiri, siswa dihadapkan untuk 

menggunakan penalarannya dalam proses menyelesaikan masalah soal. 

Kemampuan penalaran siswa dapat diperoleh melalui proses berfikir dalam 

penyusunan fakta-fakta serta hubungan fakta-fakta yang ada dalam soal 

matematika  sehingga nantinya dapat ditarik sebuah kesimpulan secara logis 

(akal). Penarikan kesimpulan secara logis inilah yang dimaksud dengan 

kemampuan penalaran. 

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah bagaimana kemampuan 

penalaran siswa dengan kemampuan matematika dalam menyelesaikan masalah 

matematika materi program linear. Adapun tujuan dalam penelitian ini adalah 

untuk mendeskripsikan kemampuan penalaran siswa dengan kemampuan 

matematika dalam menyelesaikan masalah matematika materi program linear  

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan   

kualitatif dan jenis penelitiannya adalah deskriptif.  Dimana dalam penelitian ini 

ingin berusaha mendeskripsikan kemampuan penalaran siswa dengan kemampuan 

matematika dalam menyelesaikan masalah matematika materi program linear.  

Pengambilan  subyek penelitian menggunakan teknik purposive sampling 

sehingga subyek yang digunakan dalam penelitian ini adalah 2 siswa 

berkemampuan matematika tinggi, 2 siswa berkemampuan sedang dan 2 siswa 

berkemampuan rendah. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini 

menggunakan teknik observasi, tes, wawancara dan dokumentasi. Observasi 

dilakukan untuk mengamati siswa dalam menyelesaikan masalah materi program 

linear. Tes terdiri dari 3 soal uraian yang digunakan untuk mengukur kemampuan 

penalaran. Sedangkan wawancara terdiri dari 6 pertanyaan yang digunakan 

peneliti untuk mengetahui lebih dalam mengenai kemampuan penalaran siswa. 

Analisi data penelitian terdiri dari 3 tahap yaitu mereduksi data, penyajian data 

dan penarikan kesimpulan. Dalam pengecekan keabsahan temuan penelitian 

dilakukan dengan menggunakan ketekunan pengamatan, triangulasi dan 

pengecekan teman sejawat. 

Hasil dalam penelitian ini yaitu (1) kemampuan penalaran siswa dengan 

kemampuan matematika tinggi termasuk dalam kriteria sangat baik; (2) 

kemampuan penalaran siswa dengan kemampuan matematika sedang termasuk 

dalam kriteria baik; (3) kemampuan penalaran siswa dengan kemampuan 

matematika rendah termasuk dalam kriteria cukup. 
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ABSTRACT 
 

Thesis with the title “The Ability of Reasoning Solves The Mathematic Problem 

Students of Class XI Mathematics and Natural Sciences 1 State Islamic High 

School 2 Tulungagung on Linear Program Material Academic Year 2017/2018” 

was written by Defi Puspita Sari, NIM.1724143064, advisor Dr. Dewi Asmarani, 

M.Pd. 

 

Keywords: Ability of Mathematical Reasoning, Problem Solving  

 

The importance of reasoning ability in solving problems, especially 

mathematics. In terms of mathematics itself, students are faced with using their 

reasoning in the problem-solving process. The ability of students’ reasoning can 

be obtained through the process of thinking in the preparation of facts and the 

relationship of facts that exist in mathematics problems so that later can be drawn 

a conclusion logically (reason). This logical conclusion is what is meant by 

reasoning ability.  

The focus of research in the writing of this thesis is how the ability of 

reasoning students with math skills to solves  the mathematics problem on linear 

program materials. The purpose of this research is to describe how the ability of 

reasoning students with math skills to solves  the mathematics problem on linear 

program materials. 

The approach used in this research is qualitative and the kind of that 

research is descriptive. In this researchers want to try to describe the ability of 

reasoning with math skills to solves  the mathematic problem on linear program 

materials. To take the subjects of research based on the ability of mathematics that 

is high, medium and low. Subjects used in this study were 2 students with high 

math skills, 2 medium-skilled students and 2 low-ability students. The collect of 

data is done by conducting observation, tests, interviews and dokumentation. The 

observation to use see students solves the mathematic problems on program linear 

materials. The test consists of 3 description questins used to measure reasoning 

ability. While the interview consists of 6 questions that research use to find out 

more about the students’ math reasoning abilities. The analysis of data in research 

consists of 3 stages is reduction of data, display of data, and pulls of conclussion. 

In the validity of checks in research with use preseverance of observations, 

triangulation, and the check of colleaque friends. 

The results of this research are (1) the ability of reasoning with high math 

skills that included in the criteria is very good; (2) the ability of reasoning with 

medium math skills that included in the criteria is good; (3) the ability of 

reasoning with low math skills that included in the criteria is enough.  
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 الملخص
 

ر الحادي عش صفب اللاالط المشكلاتحل في الرياضية التفكير على القدرة "أطروحة تحت عنوان 
 على المواد تولونج اجونج 2المدرسـة العالية الإسلامية الحكومية  1من الرياضيات والعلوم الطبيعية 

. رقم الدفتر القيد في بوسبيتا ساري،يه دتكتبالتي  " 2112/2112ة العام الدراسي البرنامج الخطي
 .اجستيرالم، ديوي أسمراني. كتورد ال ةالمشرف ،1221114171

 
 ، حل المشكلات ةالقدرة على التفكير الرياضي :كلمات الرائيسيةال
 

من حيث . رياضيات، وخاصة الكير في حل المشاكللقدرة على التفخلال أهمية ا
ويمكن الحصول على . ، يواجه الطلاب استخدام المنطق في عملية حل المشكلاتالرياضيات نفسها

مهارات الطلاب من خلال التفكير في عملية التفكير في إعداد الحقائق وعلاقة الحقائق الموجودة في 
هذا (. معنى)ن استخلاص هذا الاستنتاج منطقيا المسائل الرياضية وذلك في وقت لاحق ويمك

 .هو المقصود بالقدرة على التفكيرالاستنتاج المنطقي 
شكلات الطلاب حل الم ةالتفكير الرياضي القدرةهو كيف  طروحةمحور البحث في هذه الأ

الرياضيات على برنامج الخطي المادية مهارات ر من الرياضيات والعلوم الطبيعية الحادي عش الصف
 ةوكان الغرض من هذه الدراسة لوصف مهارات التفكير الرياضي. استنادا عالية، وانخفاض والمتوسطة

 1ر من الرياضيات والعلوم الطبيعية الحادي عشالصف ب لاالمشكلات الطفي حل المشاكل حل 
مهارات الرياضيات  المادية ةعلى برنامج الخطي تولونج اجونج 2المدرسـة العالية الإسلامية الحكومية 

  .تنادا عالية، وانخفاض والمتوسطةاس
الطريقة المستخدمة في هذا البحث هو نوعي وصفي لأن الباحثين أراد محاولة لوصف 

ر من الرياضيات الحادي عشب لاالمشكلات الطفي حل المشاكل حل  ةمهارات التفكير الرياضي
. البرنامج الخطية الموادفي  تولونج اجونج 2كومية المدرسـة العالية الإسلامية الح 1والعلوم الطبيعية 

كانت . ، منخفضة ومتوسطةث على أساس قدرة الرياضيات عاليةيأخذ الباحثون موضوع البح
تلكان مهارات عالية في الرياضيات، والطلاب يم الطلابالموضوعات المستخدمة في هذه الدراسة 
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يتم جمع البيانات عن طريق إجراء . نخفضةلماذوي قدرة  لابطال، و من ذوي المهارات المتوسطة
. أسئلة وصف تستخدم لقياس القدرة على التفكير 4يتكون الاختبار من . الاختبارات والمقابلات

رات التفكير المنطقي أسئلة يستخدمها الباحثون لمعرفة المزيد حول قد 7بينما تتكون المقابلة من 
 .لدى الطلاب

عالية في حل المشكلات باستخدام القدرة الطلاب ذوو ال( 1)نتائج هذا البحث هي 
مراحل بوليا بحيث تكون ضمن معايير القدرة على التفكير المنطقي الحسابي  1قدراتهم المنطقية في 

في حل المشكلات باستخدام مهاراتهم في التفكير  توسطةالم القدرةطلاب لديهم ال( 2)جيدة جدا؛ 
الطلاب ( 4)ها في معايير القدرة على التفكير المنطقي الحسابي؛ بحيث يتم تضمين بوليامراحل  4في 

بمفردهم  بولياذوي القدرة المنخفضة في حل المشكلات باستخدام قدراتهم المنطقية في مرحلتين 
 .بحيث يتم تضمينها في معايير التفكير المنطقي بما يكفي من الرياضيات

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


